



Nomos

Menschenwürde

Eine verfassungsrechtliche Untersuchung



Menschenwürde

Ein Beitrag zur Annäherung an den rechtlichen Begriff der Menschenwürde und die Struktur des grundgesetzlichen Menschenwürdeschutzes in Art. 1 Abs. 1 GG

Von VRiLSG i.R. Dr. Klaus Lauterbach

2022, 303 S., geb., 84,- €

ISBN 978-3-8487-8843-9

(Gesetzgebung und Verfassung, Bd. 17)

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-8843-9

Der Schutz der Menschenwürde ist in Art. 1 Abs. 1 GG als oberstes Verfassungsprinzip verankert. Obwohl Art. 1 Abs. 1 GG oft auch in Verbindung mit Art. 2 GG Gegenstand zahlreicher Entscheidungen des Bundesverfassungsgerichts war, besteht eine erhebliche Unsicherheit, wie der verfassungsrechtliche Begriff der Menschenwürde zu definieren ist. Ziel

der Arbeit ist es, einen Beitrag zur Begriffsbestimmung zu leisten und die Struktur des Art. 1 Abs. 1 GG näher zu beschreiben. Der Verfasser vertritt im Weiteren die Auffassung, dass Art. 1 Abs. 1 GG Grundrechtscharakter hat. Diese Position wird anhand bekannter Problemlagen näher durchdekliniert.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail bestellung@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-260 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de

 Nomos
eLibrary



Nomos

Human Dignity A Constitutional Investigation



Menschenwürde

Ein Beitrag zur Annäherung an den rechtlichen Begriff der Menschenwürde und die Struktur des grundgesetzlichen Menschenwürdeschutzes in Art. 1 Abs. 1 GG

By VRiLSG i.R. Dr. Klaus Lauterbach

2022, 303 pp., hc., € 84.00

ISBN 978-3-8487-8843-9

(Gesetzgebung und Verfassung, vol. 17)

in German

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-8843-9

The protection of human dignity is embedded in Art. 1 of the German constitution as a supreme constitutional principle. Even though Art. 1 Abs. 1 GG, often in conjunction with Art. 2 GG, has subject of numerous decisions by the Federal Constitutional Court, there is considerable uncertainty as to how the constitutional concept of human

dignity is to be defined. Aim of this work is to contribute a definition of the term and to describe the structure of Art. 1 Abs. 1 GG in greater detail. Furthermore, the author argues that Art. 1 Abs. 1 GG has the character of a fundamental human right. This position is then explained in more detail using known problem situations.

Hotline for your order +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail orders@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgstr. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de

 Nomos
eLibrary